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会议间隙，李妮娜委员与其他委员分享去希腊传递冬奥火种的
难忘时刻。 记者 方非/摄

昨天上午，市政协委员以视频形式列席北京市第十五届人民代表大会第五次会议第二次全体会议。 记者 甘南/摄

在小组讨论间隙，来自无党派界别的吴晨（右）和杨文良（左）委员通过驻地玻璃窗眺望
北京胡同、街区，就保住胡同肌理，留住古都风韵的话题进行探讨。 记者 方非/摄

昨天下午，市政协十三届五次会议举行各专门委员会全体会议。在科技委员会全体会
议上，委员们在大屏幕上图文并茂地总结回顾了过去一年为建设国际科技创新中心开展的
协商议政、履职尽责活动，并规划了今年的工作内容。 记者 贾同军/摄

本次政协会是本届政协的最后一次全会。会议间隙，各界别委员们纷纷
在驻地合影留念。 记者 贾同军/摄

文献（左）代表提出朝阳打造
国际特色咖啡节美食节，不断强化
国际范儿；以亮马河风情水岸带动
形成新商圈，努力提升城市品味和
品质，为市民休闲提供好去处。

记者 戴冰/摄

王金南等代表围绕加强
生态环境建设等提出建议。

记者 戴冰/摄

在市政协十三届五次会议举行的
以“加快建设国际科技创新中心 打造
全球领先创新高地”为主题的界别联
组会上，委员们踊跃发言。

记者 贾同军/摄

市政协十三届五次会议小组联
组讨论休息期间，委员们还在就发言
内容交换意见。 记者 甘南 /摄

1月 7日晚，市政协十三届五次
会议视频播出大会发言，委员们在驻
地各房间通过闭路电视、履职平台
APP收看。

记者 方非/摄

政协小组会休息时，在会场走
廊，关注冬奥的教育界委员们在舞
蹈家刘岩委员的带领下学跳《一起
向未来》。 记者 方非/摄

在市政协十三届五次会议小组会上，医药卫生界委员结合本职
工作热烈讨论政府工作报告。 记者 贾同军/摄

本报讯（记者 祁梦竹 范俊生 高枝）昨
天下午，市委书记蔡奇代表来到朝阳代表团，
与大家一起审议市人大常委会工作报告以及
市高级人民法院、市人民检察院工作报告。
市人大常委会主任李伟代表参加审议。

朝阳团审议气氛热烈。中国社会科学
院学部委员李扬代表带来发展金融科技、助
力共同富裕的建议，蔡奇说，共同富裕是实
现第二个百年奋斗目标的重要内容，北京要
带好头，各方面都要来助力，扩大中等收入
群体，促进农民和低收入群体增收。金盏乡
皮村党总支书记张健代表如数家珍地说起
金盏地区的新变化，“腾退土地建起森林公
园，百姓文体活动广场投用，人居环境大幅
改善。”蔡奇说，要加快推进金盏国际合作服
务区建设，完善规划方案，提高基础设施水

平，让百姓共享“两区”建设红利。“居民们
说，12345 热线就是‘暖心线’。”麦子店街道
枣营北里社区居委会主任陈桂平代表带来
了社区为百姓办实事的鲜活故事。蔡奇说，
接诉即办工作条例是一部为民服务法，要抓
好组织实施，解决好百姓急难愁盼问题。“我
们的望京小街被写进政府工作报告了！”家
住这里的郑金花代表幸福感满满，举起新近
亮相的望京地标“机甲熊猫”的玩偶，讲述家
门口的新变化。蔡奇说，望京小街是街区更
新的生动实践，要下绣花功夫，打造活力空
间。李庆萍、李有光、王金南等代表还围绕
集聚优秀人才、强化诉源治理、加强生态环
境建设等提出建议。

蔡奇指出，李伟同志作了一个很好的报
告。一年来，市人大常委会围绕党中央重大

决策部署和市委工作要求，推进高质量立
法，增强监督刚性，探索形成“万名代表下基
层”机制，成为践行全过程人民民主的生动
实践，调动人大力量参与建党百年庆祝活动
服务保障和北京冬奥筹办，人大工作上了新
台阶。

蔡奇指出，今年大事多、喜事多，各方面
工作都要坚持稳字当头、稳中求进，把稳增
长、调结构、推改革有机结合起来，保持经济
平稳健康发展，保持社会大局稳定，更加奋发
有为推动新时代首都发展，以优异成绩迎接
党的二十大胜利召开。

蔡奇强调，朝阳是大区，要始终保持热火
朝天干事业的精气神，当好高质量发展排头
兵，为推动新时代首都发展作出更大贡献。
在“五子”联动中找准发力点，坚持创新引领，

做好“科技+”的文章。要进一步发挥“两区”
优势，抓住数字经济机遇，推动现代服务业高
质量发展。做强高品质楼宇经济，吸引更多
跨国公司、优质外资企业落户，CBD要率先打
造成千亿级商圈。

蔡奇强调，要进一步抓好“三化”。精心
做好文化文章。推动文化与科技融合发展，
前瞻性布局新业态，让文化软实力在高质量
发展中释放能量。突出国际化，抓好国家会
议中心二期、第四使馆区等重点项目建设，大
力发展国际会展，推进国际人才社区、国际学
校、国际医院建设。大尺度绿化看朝阳，加快
推进温榆河公园朝阳段一期建设。冬奥在
即，要主动扛重活，做好赛区运行和城市服务
保障，为办成一届简约、安全、精彩的奥运盛
会贡献力量。

蔡奇在参加朝阳团审议时强调

坚持稳中求进 以优异成绩迎接党的二十大胜利召开
李伟参加审议 本报讯（记者 陈施君）“四区结对”

项目库项目落地44个；深化应用场景合
作，副中心应用场景加速释放；首师大附
中通州校区、黄城根小学通州校区等合
作办学项目品质持续提升……自2019年
通州区与西城、朝阳和海淀区签署结对
协议以来，四区深化合作，硕果累累。

2019年7月，通州区与西城区、朝阳
区、海淀区签署结对协议，紧密围绕城
市副中心功能定位和主导产业，深化与
中心城区的产业对接，实现政策互联互
通、产业双向协同、重大项目共担共享
等领域的深入合作，为高质量推动城市
副中心建设增添新动能。

据通州区发改委协同科相关负责
人介绍，“四区结对”以来，建立起了由
副中心管委会发改局全面统筹、四区发
改委牵头落实的工作体系，形成了通州
区投促中心全程参与，通州区金融办与
西城区金融街服务局、中关村通州园管
委会与中关村海淀园、运河商务区管委
会与北京商务中心区管委会实时对接
的产业协同工作机制。

在各方合力推动下，城市副中心承
接疏解成效初显。为确保结对工作落
实见效，通州区将三区推荐项目形成结
对项目库，强化对接、开展精准服务，实
现结对项目“一张清单、一本台账、同步
推进”的工作模式，促进产业跨区域协
同发展。目前，结对项目库项目共计67
个，已实现落地44个，其中，西城区北京
绿色交易所有限公司已完成工商注册；
北京全国棉花交易市场集团有限公司
于 2021 年双落地迁入。海淀区京业汇
数字城市科技有限公司已于 2021 年正
式入驻张家湾设计小镇创新中心。

结对机制的建立，为城市副中心承
接中心城区功能疏解释放了明显信号，
形成了强大引力。围绕功能定位，通州
区主动开展招商工作，陆续吸引一批高
精尖产业落地副中心，2021年共有 41家来自中心城区的企
业落户运河商务区和张家湾设计小镇，其中包括声智城市大
脑、孪数科技等独角兽企业和行业领军企业。

除了产业协同外，通州区联合市科委、中关村管委会围
绕城市综合治理、新一代信息技术、民生改善等领域，推动副
中心应用场景加速释放，累计发布应用场景项目3批次共12
项，覆盖张家湾设计小镇、文化旅游区、城市绿心森林公园、
行政办公区等重点区域，涉及城市交通、社区服务、产业园区
等多个领域，其中副中心首个自动驾驶道路已于2021年4月
获批开放，共计开放行政办公区周边26条路段，52.84公里的
道路，开放道路数量居全市并列第三，占全市11.5%。百度公
司已投放6辆自动驾驶车辆在副中心试运行，共设置站点33
个，累计接单1000余单，满意率评分达到4.82。

在公共服务领域，四区扎实推进协同发展，联合建立了
一批教育共同体、医联体，促进教育资源共享，推动提高基层
医疗单位整体医疗服务水平。目前，与海淀区合作办学的首
师大附中通州校区已实现投入使用，由北京十一学校承办的
市建共管的九年一贯制学校北京第一实验学校已实现开工
建设。推动双方合作办学的北理工附中通州校区、人大附中
通州校区、北京学校、黄城根小学通州校区办学品质提升。

区发改委相关负责人表示，“四区结对”是副中心承接中
心城区功能疏解的有力抓手，城市副中心将持续深化对接机
制，拓展“四区结对”的合作路径，针对海淀、西城、朝阳各区
的产业资源禀赋和特点，梳理目标资源，更加积极主动对接，
争取更多符合功能定位的优质项目、潜力项目落户副中心。
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硬核科技助力多项“京城新地标”跑出新速度

“超级工程”勾勒副中心新图景
本报记者 赵鹏

科技创新攻关助力“城市绿心”打
造出国际级的生态胜景，北京在建最大
医院安贞医院通州院区刚迎来封顶喜
讯，城市副中心站综合交通枢纽将被建
成亚洲最大地下综合交通枢纽……

昨天，来自通州团的市人大代表、
北京城建集团总经理裴宏伟透露，五年
来城建集团在城市副中心承担了 160
项工程建设任务，已建成和在建工程面
积976万平方米，市政道路62公里。伴
随着城市副中心建设一日千里，一处处
堪称“京城新地标”的重大项目快速推
进，正将城市副中心建设为京津冀地区
崭新的桥头堡。

城建集团的施工不断提速，安贞医院
通州院区在去年底刚刚迎来工程新节点，
项目主体结构实现全面封顶。未来这里
不仅能满足副中心居民的医疗需求，建成
后的安贞医院通州院区还将辐射周边，为
北三县等地提供高质量综合医疗服务
保障。

安贞医院通州院区已落地宋庄镇六
合村区域，距离北京城市副中心行政办公
区北侧约5公里。这所综合性大型医院总
建筑面积高达 34 万平方米，建筑高度 49
米，地下 2层，地上最高 10层。“安贞医院
通州院区已成为目前北京市在建规模最
大的医院。”裴宏伟称。

据介绍，安贞医院通州院区项目将打
造为集医、教、研、防、国际交流五位一体，
以心肺血管疾病为特色的区域医疗中
心。其地上结构形式为“钢框架+屈曲约
束支撑”结构体系，总用钢量约3.4万吨。

“北京速度”的背后，是城建集团智慧
建造的全面助力。在建设过程中，城建集
团利用物联网技术，通过“BIM+智慧工
地”协同管理平台，将现场数据传回中心
平台，对数据进行实时分析并采取有效应
对举措，实现了施工现场可视化、智能化
的无死角覆盖，大幅提升了现场精细化管
理水平，多角度提高了施工、管理与质量
水平。

作为市政府重点工程，安贞医院通州
院区将成为安贞医院的主院区，包含急诊
危重症中心、心脏内科中心、心脏外科中
心、小儿心脏中心、综合内科中心、综合外
科中心、健康管理中心等，在心肺血管救
治特色基础上凸显综合医院优势。该院
区初步的床位编制为1500张，这所大型三
级甲等综合性医院预计将在 2024年投入
使用。

北京在建最大医院实现封顶

城市副中心的建设日新月异，领航的箭
簇离不开城市副中心站综合交通枢纽。伴随
着上千名施工人员与上百台大型机械设备昼
夜轮替同时作业，新年伊始，城市副中心站铁
路站房地下候车层结构正式完工，这座全亚
洲最大的地下交通综合枢纽开始进入未来用
于“跑火车”的轨行层结构施工。

这项超级工程有着超大体量（地下建筑
面积约 118万平方米）与超深基坑（深度约为
32.9米），其中城建集团承建的 02标和 03标
总建筑面积超过66万平方米，计划于2024年
建成通车。作为项目承建方之一，裴宏伟披
露，北京城市副中心站综合交通枢纽连接多
条铁路、地铁、公交线路，有望成为站城一体、
产城融合的“北京新门户”。

记者注意到，北京城市副中心站综合交
通枢纽西靠北运河河岸，毗邻东六环，处于城
市副中心“一带一轴”空间结构交汇处，总用

地范围约 70 公顷，是 10 个全国客运枢纽之
一，也是京津冀区域协同发展的“桥头堡”，更
是北京唯一连接两大国际机场的铁路综合枢
纽，还是副中心唯一连接京津冀和中心城区
的换乘枢纽。

“算个账大家就能了解到这项工程体量
超大的特点，它的基坑超深相当于普通住宅
10层楼的高度，建设期间需出土约200万方，
开挖量相当于 20座标准地铁车站。”裴宏伟
说，自2020年8月开工后，副中心站综合交通
枢纽 02标项目部已完成 2874根工程桩、329
口降水井、887米冠梁、挖运土方109万方、浇
筑混凝土4万多方等作业。

15分钟直达首都机场、35分钟直达北京大
兴国际机场、1小时直达雄安新区……在建设
者的努力下，未来这座交通枢纽将助力副中心
辐射到天津、河北甚至环渤海圈，进一步促进京
津冀一体化，带动周边区域经济的高质量发展。

在城市副中心，城市绿心森林公园经
过城建集团等建设者近两年的努力，已成
为大运河畔最有生命力的地标。在绿水蓝
天之间，青枝吐绿、百花争艳的迷人景观即
将在2022年春天再度来临。

2018年底北京城建园林绿化集团进驻
城市绿心森林公园项目，联手编织“城市绿
网”。如今一座把“万亩城市森林、百万乔
冠树木、百种乡土植物、二十四节气林窗、
四季景观大道”融为一体的城市绿心森林
公园，已在副中心全面呈现给世人，成为堪
比国际级园林的一处胜景。

繁茂的苗木花卉背后是科技创新，令
人叹为观止的“水下森林”，更是科技攻关
所描绘出的动人景象。

每到初春，繁花开满枝头的樱花庭院
已成为副中心居民的赏花胜地。针对樱花
移植不易成活的难题，（下转2版）

副中心将迎来“北京新门户” 科技创新打造国际级新景观

““万亩城市森林万亩城市森林、、百万乔冠树木百万乔冠树木、、百种乡土植物百种乡土植物、、二十四节气林窗二十四节气林窗、、四季景观大道四季景观大道””融为一体的城市绿心森林公园成为融为一体的城市绿心森林公园成为
大运河畔最有生命力的地标大运河畔最有生命力的地标。（。（资料图资料图））记者记者 常鸣常鸣//摄摄


